



L'honorable Alexandre Deschênes

L'honorable Alexandre Deschênes, c.r., est originaire de Kedgwick, au Nouveau-Brunswick, et est marié à Huguette (Savoie) Deschênes. Ils ont deux fils. Il a étudié à l'Université Saint-Joseph (désormais l'Université de Moncton) de 1960 à 1962, à l'Université d'Ottawa de 1962 à 1965 (B.A.) et à l'Université du Nouveau-Brunswick (LL.B., 1968). Il a été admis au Barreau du Nouveau-Brunswick en 1968. Il a été conseiller juridique au ministère de la Justice à Fredericton de 1968 à 1971. Il a exercé le droit dans le secteur privé de 1972 à 1982 et s'est spécialisé dans le contentieux civil en tant qu'associé du cabinet de Michaud, Leblanc, Robichaud et Deschênes. Alors qu'il résidait à Shediac, au Nouveau-Brunswick, il a siégé au conseil municipal et est devenu le premier président de la Commission économique du Sud-Est. Il est un ancien président du Club Richelieu de Shediac. En 1982, il a été nommé juge à la Cour du Banc de la Reine du Nouveau-Brunswick et à la Cour d'appel du Nouveau-Brunswick en 2000. Le 30 juillet 2009, il a été nommé à la Cour d'appel de la cour martiale du Canada. Alors qu'il était membre de

la Cour d'appel du Nouveau-Brunswick, il a été nommé président du Conseil judiciaire provincial et, en 2012, président de la Commission de délimitation des circonscriptions fédérales pour la province du Nouveau-Brunswick en vue des élections fédérales de 2015. Il a été nommé commissaire aux conflits d'intérêts en décembre 2016 et est devenu le premier commissaire à l'intégrité du Nouveau-Brunswick le 1^{er} septembre 2017 qui était alors responsable des questions de lobbying, de droit à l'information et de protection de la vie privée, ainsi que des conflits d'intérêts liés aux membres de l'Assemblée législative.